
Энергосбережение и 
Водоподготовка № 6 (152), 2024 

38 Исследования, проектирование, расчеты 

СРАВНЕНИЕ СОВРЕМЕННЫХ БАЗ ДАННЫХ ДЛЯ ОПРЕДЕЛЕНИЯ 
ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО РЕСУРСА СОЛНЕЧНОЙ РАДИАЦИИ В ДОМБАЕ, 
РОССИЯ 

А. В. ВОЛОШИН, обучающийся 
Д. А. ПЕРЕС МОСКОТЕ, канд. техн. наук, старший преподаватель 

ФГБОУ ВО Национальный исследовательский университет «МЭИ», 111250, Россия, г. Москва, ул. Красноказарменная, 14 

Аннотация. В статье представлен сравнительный анализ нескольких известных баз данных по сол-
нечной энергии, таких как PVGIS, NASA POWER, Meteonorm и Global Solar Atlas, с целью определения их при-
годности для проектирования и оценки солнечных фотоэлектрических электростанций (СФЭС). Базы 
данных оценивались с учетом среднегодового суточного суммарного солнечного излучения, форматов 
данных и опыта пользователей для Домбая, конкретного района на юго-западе России. 

Чтобы помочь исследователям и специалистам выбрать наиболее подходящую базу данных для их 
конкретных задач, приводится сравнительная таблица, в которой указаны преимущества и недостатки 
каждого варианта. Результаты данного исследования способствуют более глубокому пониманию досто-
инств и ограничений существующих баз данных по солнечной энергии, что позволяет принимать более 
эффективные решения в области возобновляемой энергетики. 
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Abstract. This study presents a comparative analysis of several prominent solar energy data tools, such as 
PVGIS, NASA POWER, Meteonorm and Global Solar Atlas, to evaluate their suitability for solar photovoltaic (PV) 
power system design and evaluation. The databases were assessed considering average annual daily global solar 
irradiation, data formats, and user experience, for Dombay, a particular location in the southwest of Russia. 

To assist researchers and specialists in selecting the most suitable database for their specific applications, a 
comparative table is provided, outlining the advantages and disadvantages of each option. The findings of this study 
contribute to a more informed understanding of the strengths and limitations of existing solar energy databases, 
enabling more effective decision-making in the field of renewable energy. 
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